

NUESTRA PROTESTA

La Justicia Social Española

Diariamente aparecen en las columnas de los periódicos de la España NACIONAL y se lanzan por la radio estas consignas sociales, expresión del sentir del generalísimo Franco y de los anhelos del pueblo sometido al GOBIERNO NACIONAL.

El Estado nacional-sindicalista, inspirado por el CAUDILLO, lleva unido especialmente un espíritu cristiano de justicia social, que quiere plasmar en hechos en contra del marxismo, que se contenta solo con palabras y odios.

Apesar de las muchas exigencias de la guerra, FRANCO va realizando estos anhelos de la España nacional. Conserva el precio de la vida e impide la caída de los precios; mantiene las conquistas sociales de los trabajadores; crea el socorro al paro y a los familiares de los combatientes pobres; fomenta el auxilio social, que proporciona comida gratuita a todos los necesitados; crea el patronato antituberculoso; mantiene el derecho al trabajo retribuido de los prisioneros de guerra; falla sentencia en favor de los remolacheros y en contra de las abusivas interpretaciones legales; da un importantísimo decreto regulando la producción y consumo de los trigos, beneficiando enormemente a los agricultores.

Difícil misión, ardua misión la del Periodista Católico, porque sus mayores adversarios no son los enemigos. Los que deberían prestarle todo su apoyo, son muchas veces los que más amargan su corazón; porque para la Buena Prensa hay prodigalidad de crítica, en la misma medida en que se le escatima el dinero. (PIO XI.)

Tal es nuestro CAUDILLO FRANCO. Este es el nuevo Estado español. Con hechos da a conocer al mundo su espíritu de justicia social cristiana; y al no poder realizar de pronto íntegro su programa social, lo expone en estas magníficas consignas, expresión del sentir del generalísimo y de los anhelos de la España libre.

El programa social de Franco, muchos de cuyos puntos son ya realidad, significa lo más avanzado de las Encíclicas; y de que será realidad son (Pasa a la Pág. 5a.)

Desde hace bastantes días venía actuando en nuestra capital la Carpa William Head. Según los datos que obraban en nuestro poder sus representaciones todas, o la mayoría de ellas, eran un insulto y una calumnia continuada a la conciencia nacional, y sobre todo, a los que como nosotros sentimos y obramos como católicos. Sus representaciones venían basadas en el ridículo de los sacramentos y de los sacerdotes. Afortunadamente las autoridades y la junta de censura de espectáculos se ha dado cuenta de ello y han obrado resueltamente, prohibiendo su actuación. Nada más justo y correcto.

En virtud de qué ley se nos insulta en lo que más amamos?...

En virtud de que ley se ridiculizan los misterios más sagrados de nuestra sacrosanta religión y se los desacredita de una manera tan infame?...

En virtud de que ley se ofende la conciencia nacional en su mayoría católica?...

No lo comprendemos, porque hay cosas que no tienen justificación de ninguna especie, y querer justificarlas es defender el crimen y la perversión.

Donosa manera de presentarse ante un público civiliza-

quier ciudadano tenemos derecho de libre tránsito y merecemos respeto. En estos tiempos que cruzamos y por las circunstancias en que vivimos, el sacerdote y sus ministerios son el banderín de mucha prensa, el pueblo que la lee recoge sus enseñanzas y manifiesta sus frutos por las vías públicas, ya que de otra manera le es imposible manifestarlo.

Si es que vivimos en una verdadera democracia, que se clasifica en la libertad para todos y el respeto para todos, también reclamamos esos derechos.

No es bochornoso que se sirvan muchos mal educados de la humildad y modestia de las religiosas para insultarlas públicamente?... Y esas religiosas escriben en nuestra capital páginas hermosas de caridad y pedagogía. Aplaudimos ampliamente la actitud del dignísimo Sr. Alcalde y le pedimos que no deje pasar sin sanción actos como los que motivan estas líneas. Todos tenemos derecho a vivir, y si alguien no lo tiene es el desvergonzado y atrevido.

Ensancha el Alma

Ensancha el alma ver los arrestos con que cuentan y lo bien que los emplean los jóvenes católicos en Santiago de Chile... Hasta nuestra mesa de redacción llega el periódico que sacan quincenalmente, y, aunque un poco atrasado siempre es de actualidad.

Su presentación llamativa, su redacción valiente y sin vacilaciones, pone de manifiesto toda la robustez de sus almas, limpias, repletas de ideales y como de soldados que están siempre en las trincheras avizorando los movimientos enemigos para no dejarlos descansar. Bien por ellos!!

Y esto que nos admira, los encontramos pequeño al saber la manera cómo se han abierto paso en medio de una capital que sabemos cuenta con abundante prensa de todos los matices, con lectores competentes y acostumbrados a lo bueno.

Quieres saber, lector de "Acción Católica" el secreto de su triunfo?... Porque lo sabemos de buena tinta parámos a comunicártelo. Esos jóvenes cuando se lanzaron al público con su periódico no contaban con precedente que les empujara a su empresa. Obraban sólo por un ideal, el del convencimiento. Estaban encuadrados en las filas de Acción Católica, habían oído repetir más de cien veces que la prensa hoy día es la palanca que todo lo remueve, que todo lo transforma, la que ejerce influjo más poderoso en todos los ambientes de la vida moderna, y el pensamiento fijo en Dios y con no pequeño bagaje de reflexión y de espíritu cristiano, se lanzaron como otros Quijotes, a la conquista de su ideal.

Y ahí los teneis... Su periódico que pasaba desapercibido en los primeros días de su alumbramiento, hoy día es conocido, tenido en cuenta en sus opiniones y convertido en un freno que detiene a los que, sin ideales fijos como los suyos, no tienen el valor de llamar las cosas desde las columnas de la prensa por su verdadero nombre.

Ellos mismos se abrieron paso, vendiéndolos personalmente convirtiéndose en suplementeros.

Te extraña a tí, lector panameño, católico que me lees, lo que te estoy diciendo?... Pues mucho más te ha de extrañar si te digo que hoy día, entre ventas y suscripciones, merodea su tiraje los 15,000 números.

Hermosa labor. ¡Tan hermosa que no se sostiene en los límites de la ciudad capitalina de unos 700.000 habitantes! (PASA A LA 2a. Pág.)

Va usted a Construir....?

EMPLEE SIEMPRE Mosaicos Vega

Qué consistentes

Qué acabados

Qué firmeza de colores

Y qué precios tan razonables

Por qué no verlos

Si no le gustan—no los compra.

CALLE B, No. 70—TELEFONO 1577

do para trabajar y poderse ganar la vida. Un actor, un profesional cualquiera que quiere ganarse la vida a costa del insulto, pervirtiendo la conciencia, merece, lo mismo que cualquier delincuente, ser apartado de la sociedad.

No hay nada que justifique tal actuación. Y escenas como esta se repiten más de una vez. Sí, lo decimos que tenemos seguridad de la afirmación, se repiten con frecuencia, al aire libre como en la carpa que constituye el objeto de estas líneas, en los teatros y en las calles públicas.

Se insulta públicamente al sacerdote y a las religiosas por las calles y vehículos como si no tuvieran el mismo derecho a transitar que tiene cualquier ciudadano. Y se les insulta no por que se los juzgue personas incultas, sino porque su actuación y su vida no se identifica con la de muchos ganapanes que viven solo a merced de sus instintos y caprichos.

No nos avergüenzan tales insultos ni nos acobardan, pero sí protestamos de ellos, porque lo mismo que cual-

Subscríbase a "La Acción Católica"

La vuelta de la mujer al hogar

Se oyen voces de alarma, y se alzan los gritos de la conciencia. Uno de los grandes males modernos es el hogar vacío, el hogar deshecho, el hogar abandonado, porque las madres se ausentan de los hogares. No es solamente un mal doméstico, es un mal social, un mal nacional el que se deplora; la Nación tiembla de ver sus hogares desiertos, porque hogares desiertos son la nación desierta y despoblada. La mujer que abandona su hogar, niega la sal y el agua al más grande de sus prójimos: a su patria.

Este mal, en las aterradoras proporciones en que hoy se presenta, es una triste reliquia de la gran guerra europea. Para suplir a los hombres que habían de ir a los frentes de combate, en la retaguardia, en las ciudades, en los campos, en las oficinas, en las fábricas de municiones, en la conducción de ómnibus y tranvías, fueron movilizadas las mujeres y quedaron desiertos los hogares.

La mujer, en la hora crítica y trágica ayudó al hombre; y dió prueba noble de ser una grande ayuda, suplió al varón fuerte el sexo débil, con inteligencia, con diligencia; y — confesémoslo en honor suyo — en muchos casos con ventaja. La mayor moralidad ha sido siempre principio de superación.

Pero pasando el momento de la necesidad, quedó el vicio, el resabio de la nueva modalidad adquirida. La mujer presumió poder ser igual al varón en todos los órdenes y profesiones de la vida y sustituirle en todo. Con esta idea, que no es cristiana, ni femenina, ni jamás verdadera, se emancipó, se echó a la calle; y la compañera resultó ahora rival, y la más noble ayuda del hombre vino a ser su mayor obstáculo, y el más grande escándalo de la ar-

monía doméstica y social de la vida moderna.

En la gran América latina y española, joven y fértil, bella y fecunda, no hubo guerra, no hubo movilización femenina; pero la nueva moda de la masculinización femenina pasó la mar; y antes, y después de la innovación bárbara, la infiltración pagana que trajeron aires extranjeros, y el descuido propio en la educación profundamente cristiana tradicional, agravaron en esta querida América el mal de Europa; y aquí como allí, acaso más que allí, la niña quiso ser muchacho, la mujer ser hombre, vivir libre; y el hogar quedó vacío, cuando no prostituido.

Se dan voces contra este escándalo gravísimo, contra este mal aterrador, contra esta plaga del feminismo "hombruno", feo, híbrido, extravagante, pervertido y pervertidor. Ello es necesario, es justo y es urgente. Se han formado Ligas para la reforma del hogar, para dar ocupación a la mujer dentro de casa, para que pueda ser empleada dentro del hogar, sin abandonar su puesto. La Acción Católica trabaja con tenaz empeño y no sin fruto sobre el mismo campo.

Pero el mal es tan vasto y tan profundo que requiere para su remedio la colaboración de todos y particularmente la de la mujer misma, especialmente las madres.

Es urgente que la mujer y la madre vuelvan por su propia dignidad y decoro al puesto que la Providencia les ha señalado: al hogar doméstico, a ser la compañera del hombre; a organizar la vida de la sociedad familiar; a educar a la sociedad en su regazo (la sociedad son sus hijos); a formar y construir la patria sobre sus rodillas (el futuro ciudadano); a someterse a su cabeza que es el

Vivamos del Evangelio

III—DOMINGO DESPUES DE LA EPIFANIA

En aquel tiempo: Habiendo bajado Jesús del monte, le fué siguiendo una gran muchedumbre de gente. En esto, viniendo a El un leproso le adoraba, diciendo: Señor, si tú quieres, puedes limpiarme. Y Jesús, extendiendo la mano le tocó, diciendo: Quiero: queda limpio; y al instante quedó curado de su lepra. Y Jesús le dijo: Mira que no lo digas a nadie, pero vé a presentarte al sacerdote y ofrece el don que Moisés ordenó para que le sirva de testimonio. Y al entrar en Cafarnaúm le salió al encuentro un centurión y le rogaba, diciendo: Señor, un criado mío está postrado en mi casa, paralítico, y padece muchísimo. Dice que tú entres en mi casa; pero mándalo con tu palabra y quedará curado mi criado. Pues aun yo, que no soy más que un hombre sujeto a otros, como tengo soldados a mi mando, le digo al uno: marcha y él marcha; y al otro: ven, y viene; y a mi criado: haz esto, y lo hace. Al oír esto, Jesús mostró grande admiración, y dijo a los que lo seguían: En verdad os digo, que ni aun en medio de Israel, he hallado fe tan grande. Así yo os declaro que vendrán muchos del oriente y del occidente y estarán a la mesa con Abraham, Isaac y Jacob en el reino de los cielos, mientras que los hijos del reino (los judíos) serán

echados fuera a las tinieblas; allí será el llanto y el crujir de dientes. Después dijo Jesús al centurión: Vete, y succédete conforme has creído; y en aquella misma hora quedó sano el criado.

REFLEXIONES

Fruito de la civilización cristiana es el respeto que hoy se tiene a toda clase de personas. Tenga o no riquezas, sea distinguido por honores o ingenio, lleve una vida oscura y despreciable, todo hombre tiene derecho al respeto de los más. Ni hay persona, por elevada que sea la posición que ocupe en la sociedad, que tenga derecho a insultar a nadie. Sin embargo, y aunque por doquiera se proclama el respeto a todo el mundo, hay una clase de personas a la que cada uno se cree con derecho a escarnecer, a calumniar y tratar como la escoria de la sociedad.

Preguntad el porqué de esta conducta tan depresiva hacia los sacerdotes, ya os contestarán esos valientes la consabida frase: Es una clase inútil para la sociedad. Así no pensaba Jesucristo cuando mandó al leproso del Evangelio de hoy que se presentara al sacerdote de la antigua ley, el cual no era sino sombra y figura del sacerdote cristiano.

Un minuto de Filosofía.— Los que no creen ni saben por qué se debe creer, no saben por qué no creen.

NUEVO GOLGOTA DE LOS SACERDOTES

Con ocasión de la fiesta de Cristo Rey ha tenido en Viena su anual velata literario-musical la "Kanisiuswerk" ("Obra de San Pedro Canisio") en favor de las vocaciones eclesiásticas. En el hermoso Salón de Conciertos de Viena estaban presentes el Presidente de la Unión Federal, Miklas, el Cardenal Innitzer, el Nuncio Mons. Cigognani, representantes del Canciller y del Gobierno, un grupo selecto de oficiales y una muchedumbre que llenaba el local sin dejar un puesto libre. De especial interés fué el discurso del P. Federico Muckermann S. J., sobre el tema "el Gólgota de los sacerdotes en nuestros tiempos". "La fiesta de Cristo Rey, decía el orador, trae a la mente el himno de viernes santo: "Vexilla Regis prodeunt"... Méjico nos presenta una larga serie de tumbas recientes de sacerdotes: entre los mártires alza su pluma la heroica figura del P. Pro. Las atrocidades cometidas contra el clero católico en España quedan esclarecidas por los testimonios de los Obispos de aquel martirizado país y el Sumo Pontífice las lloró en su Encíclica "Divini Redemptoris". Pero no se puede olvidar el Gólgota del sacerdocio en Alemania. El Santo Padre ha hablado de él "Mit brennender Sorge" (con dolorida angustia)" en la Encíclica sobre Alemania en marzo de este año. Pero esto no significa que a las persecuciones debemos responder con odio. No, como lo quiso Jesucristo, como lo ha dicho su Vicario, como lo repite el Episcopado español: los padecimientos de los seguidores de la cruz, son siempre nueva fuente de amor a Cristo, nueva aurora de resurrección. El P. Muckermann, uno de los escritores católicos más conspicuos de Alemania, ha escrito un libro titulado "Es spricht die spanische Seele" ("Habla el alma española"), en que, así como en artículos de periódicos y revistas, expone espléndidamente la tesis de que la lucha actual, por parte de los católicos, es una verdadera cruzada religiosa, y especialmente en el prólogo, reclama, con enérgica elocuencia, la solidaridad y ayuda aún económica de todos los católicos del mundo para aliviar a la España católica.



varón, como la Iglesia de Cristo, porque esta sumisión, noble y voluntaria, es el soporte de toda la armonía doméstica y social del mundo, y es la puerta por donde han de venir los discípulos de Cristo, los soldados de la patria y los ciudadanos del reino de los cielos, a renovar y glorificar la familia humana en la tierra y en los cielos.

En junio último se ha celebrado en París el Primer Congreso Internacional de la Familia Cristiana. Acudieron 100 delegados a la gran Asamblea. La primera conclusión aprobada fue esta: "Hágase conocer en todas partes con amplios comentarios la Encíclica de S. S. Pío XI "Casti Connubii". Es el gran mensaje del Papa al mundo sobre el Matrimonio cristiano y la institución divina de la familia.

ENSANCHA EL ALMA....

(Viene de la Pág. 1a.)

tantes, sino que encuentra eco en muchas repúblicas americanas, que no conocen como nosotros los secretos de sus triunfos y los méritos de sus campañas, pero donde ejercerá quizá labor fecunda.

Esa campaña que no la exponemos como una felicitación a los héroes, ya que están muy lejos de esta redacción, la publicamos para que sepan los jóvenes católicos de Panamá, lo mucho que les falta para coronar la meta de sus sacrificios y de sus esfuerzos.

Si entre nuestros lectores hubiera alguno que emulara tales hazañas, le diríamos... Por Cristo y por su causa... Adelante!...

CONTRA DOLORES

VERAMON

ELEGANCIA

Para Señoras, Señoritas y Caballeros Solo la da

Novedades Antonio

No tiene Rival en Panamá

Ave. Central No. 30 Teléfono No. 906

Como es la intimidad del Sumo Pontífice

Siempre que se habla del Vaticano, se evocan en la imaginación esplendores del Renacimiento. Y este hecho está bien justificado, el Vaticano es la residencia del ser más importante de la tierra, y todo el esplendor de que está rodeado, no sólo está en el límite de lo justo, sino que en poco aún.

¿Qué pueden importar las graderías de onix, los frescos de Rafael, los fríos de Leopardo, las cortinas de púrpura y los sillones tapizados en damasco, frente a la majestad del Papa? ¿Frente al semblante de Aquel que cuando proclama un dogma, lo hace con la seguridad del que no se equivoca jamás?

Pero, aun sí, desde hace varios siglos los Papas, han querido dar al mundo muestras de humildad mayores que las que sus investiduras le permiten.

Así es que ante el asombro de aquellos cerebros mezquinos, que en aras de sostener ideales tan mezquinos como sus cerebros, se empeñan en afirmar cosas existentes, y por el contrario negar sus verdaderas, no existe controversia mayor entre el aspecto del departamento privado del Sumo Pontífice y la parte del Vaticano que hemos mencionado.

¡Tres sillas, una mesa y un aparador, constituyen el mobiliario de su comedor!

El espejo, el único espejo de su departamento, reposa, pequeño, sencillo, sobre el ropero del dormitorio de Pío XI como un minúsculo monumento a la humanidad.

El servicio está compuesto por tres monjes de la orden de Wiesbaden de Milán que administran absolutamente todo lo necesario para la vida del Papa.

¡Qué diferencia! ¡Contraste grande con la vida de aquellos que navegando en un mar proceloso de lujuria y deshonestidad, no cesan en querer arrojar lodo sobre la dignidad del Soberano más importante del mundo!

Invariablemente, en invierno y verano, Pío XI se levanta a las seis de la mañana.

Llega a su pequeña capilla privada, e instantáneamente, el órgano comienza a ejecutar, los primeros compases de la misa que va a ser oficiada por el Papa.

Esa misma que va a ser celebrada por el Papa, y que constituye desde hace dos milenios, el eje potente y vigoroso, sobre el cual gravita y depende la marcha de la Humanidad!

Luego de oficiada la Misa, Pío XI toma su frugal desayuno, y desciende a la sala de recepción del Vaticano, donde comienza a recibir a los dignatarios de la Iglesia en el Mundo y a los representantes del mundo.

Pero, entre aquel conglomerado de púrpura cardenada, y entre aquellos uniformes de gala, no falta el andrajo del mismo peregrino, que desde lejos llega elevado por esa fe que desde hace veinte siglos impulsa al hombre, en su marcha por el mundo, hasta el Vaticano, y a quien Pío XI recibe con la misma benevolencia que a los demás.

Ha dicho un biógrafo: "No pasa Pío XI, frente a un grupo sin extender su mano en un ademán de bendición!".

Por la tarde el Sumo Pontífice, se deleita en un paseo por los alrededores del Vaticano.

Su coche describe lentamente, círculos y círculos alrededor de los jardines del Vaticano.

Pío XI medita, medita en silencio, como los hombres genios. Pero su ensimismamiento, tiene un aire más profundo que el de los genios.

Porque Pío XI, en su abstracción, tiene el aire que le corresponde el aire de Virrey de Cristo, que es.

Una vez por semana el Papa se inclina ante un simple monje desprovisto por completo de toda jerarquía eclesiástica.

¡Pío XI se confiesa; admite una posibilidad de pecado en él, desde el punto de vista humano! ¡Como Virrey de Cristo es infalible.

El, que es la autoridad más importante del mundo, se humilla humildemente a pedir absolución. Y digo la autoridad más importante, pues no hay nada que sobrepase la concepción de la verdad que posee la Iglesia.

La ciencia, que en vano ha querido destruir sus argumentos, pronuncia aún la frase del Cantar de los Cantares: "Busquélo y no lo halle.

Así viven los Papas, y así mueren.

"Los hombres pasan, los sistemas se diluyen, y la Iglesia queda; ha dicho el estadista más grande de nuestros días, Mussolini.

Frente a la corrupción, más indigna e inicua del género.

Frente a la anarquía más desenfrenada, la Iglesia queda y quedará siempre, continuando impertérrita su marcha segura entre el tiempo y hacia la eternidad.

ARAMIS.

Grebien & Martinz Inc.

CONSTRUCTORES

Venta de Toda Clase de Materiales de Construcción.

ACOTACIONES

DE ACUERDO

En editorial de unos de los rotativos locales se condena el pésimo gusto de ciertos empresarios que se sirven para reclamo de sus películas de murgas móviles. Si queremos que en las próximas olimpiadas nos crean por un siglo atrasados en la civilización, podemos continuar haciendo exhibiciones de esa clase durante el tiempo que dure el torneo. Y hay que advertir que muchas de esos reclamos son de películas por cierto no muy acordes con la moral y el buen gusto. Basta ver su origen y patrocinadores.

NO HAY POLICIA?... El Sr. Alcalde haría muy bien si colocara algún policía más en ciertas esquinas donde están abiertos muy de mañana ciertos bares. Con suma frecuencia nos toca ver espectáculos bochornosos. En la mañana de Año Nuevo no se podía andar por las calles pues cualquier persona decente había de ser blanco de los insultos de borrachos y ebrios de locura. Otro botón. Uno de estos días pasábamos por cerca de uno de estos locales y un cierto individuo con todos los efectos del trago se desahogaba en insultos y palabrotas nada menos que contra el primer Mandatario. Añadiendo para refrendar mejor sus frases. "A mí no me importa ir a la Cárcel, pero digo la verdad. Seguramente que si lo llevan a la chirona no piensa lo mismo a las dos horas de encontrarse allí. Pero el espectáculo está dado.

Mil presos católicos libres... Según cable que ha anunciado una radio digna de todo crédito, Hitler contestando al mensaje de su Santidad con motivo del Año Nuevo, dice que como garantía de que en Alemania no existe persecución religiosa pondrá en libertad a 1000 presos católicos. Esa es buena señal pero no completa para demostrar la libertad el Reich. También se ha anunciado que el embajador de Alemania ante la Santa Sede presentó personalmente su saludo de Pascua y Año Nuevo a su Santidad.

ESO ES VALOR... Por varios radios hemos oído que el Alcalde de Teruel con un grupo de falangistas sitiados rompió las filas del cerco de los rojos y logró presentarse en Zaragoza donde fueron objetos de grandes manifestaciones de júbilo y agasajo.

CONTINUA LA FARSA... Cayó Teruel y ha sido preso el

¡¡¡ATENCION!!!

CONTRIBUIR A LA DIFUSION DE

La Acción Católica

es ayudar a formar católicos de ideales, consagrados a la extensión del Santo nombre de Cristo y de sus inmortales enseñanzas.

ni un Moscardó, ni un Aranda que organice la defensa,

Digna respuesta. Pasan por la calle dos religiosas de acreditadísimo plantel educacional. Al pasar por delante de un grupo que parece no comulgaba con ideas cristianas sale una voz de insulto para las indefensas religiosas. Ellas callan, pero un caballero, y debía serlo de cuerpo entero, responde indignado. Qué tienen ustedes que ver con ellas? En que los han molestado? Son ellas las mejores educacionistas de nuestra ciudad y hay que respetarlas y admirarlas. Yo mismo tengo una hija en su colegio. Valiente actitud, que ojalá se repitiera con frecuencia para tapar la boca de tanto desbocado como anda por esas calles de Dios.

No desperdicie la oportunidad de tener en su hogar la protección de una refrigeradora

"FRIGIDAIRE"

Su salud y la de su familia necesita la seguridad de una refrigeradora moderna.

Su economía extraordinaria en la operación, las tarifas reducidas de electricidad y gas, los plazos ventajosos, todo esto ayuda para que pueda Ud. incluir una refrigeradora en su presupuesto.

Compañía Panameña de

Fuerza y Luz



Siempre a sus Ordenes

PANAMA

COLON

ESCUCHE! ESCUCHE!!

PARA

Juguetes
Loza y Porcelana
Cristalería

Camisas
Medias para Señoras
Alfombras

Artículos de Regalo

SOMBREROS "PANAMA HATS"

ALMACENES "EL GLOBO"

AVENIDA CENTRAL 45

P
I
N
K
A
P
P
e
r
r
í
a



Servicios Higiénicos.

Gran surtido de Artículos de plomo, bronce, tubo negro, hierro esmaltado y loza.



AVE. NORTE 81—TEL. 1224

Atiende pedidos del Interior.

Villanueva & Tejeira

ARQUITECTOS—CONTRATISTAS

CALLE 15—E. 2—TELEFONO 1129

Venta de materiales de construcción a precios económicos. Damos con nuestros materiales nuestra experiencia con veinte años en el ramo de construcciones.

- Artículos de cerámica sevillana.
- Accesorios sanitarios.
- Mosaicos cerámicos.
- Ferretería.
- Vidriería de toda clase.
- Pintura de agua y aceite, de las mejores clases y marcas.
- Cartón para cielos y tabiques de varias clases.
- Zinc dulce.
- Cemento—corriente y blanco.
- Acero de todo tamaño y tipo.
- Maderas de todas las medidas comerciales.
- Azulejos—blancos y de colores.
- Opalinas de colores.
- Hierro acanalado Nos. 26 y 28—con aleación de cobre.
- Artículos de plomería en general, comprendiendo tuberías de todo diámetro—galvanizada—negra y de cobre.
- Escusado de cadena y de tanque bajo.
- Lavamanos de porcelana y de hierro esmaltado.
- Bidets.
- Etc., etc.

DEPOSITO:—Califonía y Calle O.

El Bazar Español

AVE. CENTRAL, 65
TELEFONO 969

La Casa tradicional de Panamá.

La que sacrifica intereses en bien del público.

La que tiene mejor surtido.

De Jueves á Jueves

NOTICIAS NACIONALES

A un pobre viajero a quien se le sorprende con unas barras de oro que introduce de contrabando se las descomisa la policía y pasa a engrosar el oro del banco nacional. El Ejecutivo ha dispuesto que en adelante sean sólo los panameños los que puedan pescar en aguas nacionales. Tenemos entendido que los mismos pescadores se han servido de ese favor para subir el precio del pescado, lo que demuestra que no han sabido agradecer la gracia con que han sido favorecidos. La importación en la capital llegó en el mes de diciembre a la suma de 1,447,664. Aventajó a la del año pasado enormemente, ya que sólo se dieron en ese año 104,426.40. El contralor general reconoce que en Taboga se manejan bien los fondos municipales. Queda fijada de una manera definitiva la frontera entre nuestro país y Colombia, concretándose en breve los límites definitivos. Continúa la ola de billetes falsos en Colón. Cuidado, lectores, con los timadores. La junta de Comercio pide al gobierno que uniforme la legisla-

gioso entendido en la materia. La bor de gran trascendencia realiza el Hospital Santo Tomás con sus 63,304 exámenes en el año de 1937. Anuncian los diarios que rinde óptimos resultados un servicio de ronda que presta la policía nacional durante la noche: sin embargo, si nuestra palabra llegara hasta aquí puede remediarlo, aconsejaríamos que se vigilara más en las horas de la madrugada los puestos de los bares, en donde, principalmente los domingos y festivos, se ven escenas vergonzosas y se molesta más de una vez a ciudadanos pacíficos.

LA REVOLUCION ESPAÑOLA

En la presente semana hemos de continuar martillando los oídos de los lectores con el frente de Teruel, cuya lucha no ha terminado y parece, que por razón del tiempo, no terminará tan pronto. La farsa y la mentira roja sobre la ocupación completa de la ciudad va disminuyendo poco a poco viendo como la verdad se ha abierto paso. Será por aquello, que antes se coje a un mentiroso que a un cojo... Parece un hecho sin embargo, que se encuentran casi com-

¡¡¡ATENCION!!!

CONTRIBUIR A LA DIFUSION DE

La Acción Católica

es ayudar a formar católicos de ideales, consagrados a la extensión del Santo nombre de Cristo y de sus inmortales enseñanzas.



donde se defendía había más de un millar de mujeres y niños y mediante la intervención de la Cruz roja internacional el Bravo jefe pospuso su valor a la vida de los heridos y demás seres indefensos que se encerraban en el recinto, algunos de los cuales veía morir de frío por falta de medios de vida. Los bombardeos sobre Barcelona continúan de una manera sistemática y con buenos efectos, lo mismos que los que efectúa la escuadra sobre el litoral del mediterráneo. Un depósito de municiones explotó en uno de los túneles del metro de Madrid por efecto del cual han muerto como 700 personas y han quedado heridos 500. Un nuevo triunfo significa para los nacionales su reconocimiento por Austria y Hungría.

NOTICIAS INTERNACIONALES

La conferencia de las potencias signatarias del pacto de Roma llegó a un acuerdo completo, siendo unánime el pensar de Austria, Hungría y Rumania con Roma. El Cañero colombiano Patria pasó por nuestro puerto el día 10 llevando los restos de los malogrados aviadores cubanos. Un nuevo accidente aéreo registra la presente semanal en Argentina en el que perecen nueve personas una de ellas el hijo del Presidente Justo. Los marinos japoneses ocupan el importante puerto de Tsingtao al norte de China. La negativa de E.U. de no reconocer al Rey de Italia como emperador de Etiopía ha causado la ruptura del nuevo tratado que se perfilaba entre las dos potencias. Se abren conversaciones entre Irlanda e Inglaterra para terminar las diferencias existentes: pero parece que será a base de conceder a Irlanda la independencia completa. Debido a la desastrosa política del FRENTE POPULAR el franco ha descendido al nivel más bajo desde los días del pánico de 1936. Medio millón de chinos y japoneses están empeñados en la más colosal batalla por la posesión de Tsinging que ha cambiado de manos ya seis veces. Hacen entrega de sus pasaportes al embajador de China en Japón. Cae el gobierno francés del frente popular y después de tres días no se logra formar nuevo gobierno. Los comunistas tratan por todos los medios posibles de adueñarse del mismo. Se habla de diversos frentes, uno de ellos ha entrado en él a las derechas para salvar la nación, pero entre tanto se agotan todas las posibilidades para que gobierne el frente popular que destruye a Francia. Veremos a ver lo que nos dice el tiempo. Entre tanto podemos ya decir. POBRE FRANCIA... Insiste el gobierno de E.U. en la idea del canal por Nicaragua. En Rusia son fusilados 50 oficiales del ejército.

Polleras confeccionadas a mano
Punto de Marca
Taleo
Bordadas

PRECIOS SIN COMPETENCIA

MODISTERIA—FIGUEROA

CALLE 9a. No. 15.—PANAMA



Avenida Central No. 60

EL PALACIO
de las
CORBATAS

LA CASA
de las
MEDIAS

ción sobre vacaciones y turnos. Es desaprobada una idea del gobernador de Veraguas, que quería poner gravamen sobre los molinos en el interior. 138 personas son afectadas con la cancelación de las licencias para pescar en Panamá, de estos son jamaicanos 41, martiniqueños 54, japoneses 33 y 1 chino. Se permite a la ganadera importar cantidad de determinada de ganado, pero debe pagar a mejor precio el ganado que compre en el país a lo que venga de afuera. En el secretariado de Educación se constituye un nuevo ramo de educación física, el que correrá con todos los edificios de las obras olímpicas. En B. 75.000 se consideran las entradas por los juegos olímpicos del próximo febrero. Un nuevo decemio de una barra de oro se hace al español Benito Lorenzo, avaluado en 4,000 B. Es nombrado el Sr. Walter C. Bay, como delegado de Panamá al congreso de radio que se reunirá en Egipto. Fórmase la Cía, panameña para repartir pescado en la Zona. El Sr. Alcalde don Carlos de la Ossa ordena el cierre de la Carpa "William Head" por tener como fondo de todas sus representaciones obras inmorales y calumniosas contra los sacerdotes y sus divinos ministerios. Aplaudimos la idea y ojalá que se vigilara más este punto. B. 10.054 dejan abandonados en los bancos que pasan a engrosar el tesoro nacional, eran de personas muertas sin testar, etc. El suministro de ganado para la Zona significa pérdidas de B. 6.000, dice un presti-

pletamente cercados un grupo bastante numeroso de nacionalistas, pero los sitiadores de éstos a su vez están prácticamente encerrados en un círculo de fuego por los cañones y artillería nacionales, que dominando todas las mesetas de la ciudad, convierten en masa de cadáveres las milicias marxistas que intentan reforzar el cerco para rendir completamente la ciudad. Entre tanto, los nacionalistas se están defendiendo bravamente y no parece que se rindan. Las bajas que ha tenido el gobierno rojo sobrepasan de los 40,000 hombres, lo que les viene costando caro su empeño de conquista, y con amenaza inminente de tener uno de los reverses más tremendos de toda la guerra, una vez que mejore el buen tiempo y permita libremente las operaciones. La rendición del coronel Rey parece que obedeció a que en el recinto del Hospital

El Gas el Combustible Ideal

a todas las personas que tengan interés en vivir mejor

El gas es barato

SIEMPRE a SUS ORDENES

Cía. Panameña de Fuerza y Luz

Panamá

Colón

COWES y Cía.

SE SIENTEN ORGULLOSOS DE HABER CONTRIBUIDO A REALIZAR LA OBRA CRISTIANA EN PANAMA, CON LA CONSTRUCCION DEL MAGNIFICO Y ESPLENDOROSO ALTAR EN EL SANTUARIO DE CRISTO REY.

DECORACIONES Y BAJOS RELIEVES, CREACIONES NACIONALES.

DECIR "COWES" ES DECIR "CALIDAD".

UNA MARAVILLA!
HIELO POR CALOR...

SERVEL ELECTROLUX
FUNCIONA CON GAS

CORTE ESTE CUPON Y ENVÍENOSLO.

Rockgas
Carlos A. Muller S. A.
Ave. Central No. 86
Apartado - 1039 - Panamá

Acción Católica

XIX—FORMACION RELIGIOSA

Por formación religiosa entendemos la preparación del hombre para el ejercicio de sus deberes hacia Dios. En otros términos, la formación para la piedad.

Se comprende bien que esta acción formativa mirará sobre todo a evitar los defectos de la piedad o a corregirlos. Como principales aparecen los siguientes:

El sentimentalismo religioso, vago e indeciso, acompañado de las prácticas que la Iglesia prescribe; el culto meramente exterior, compuesto de varias ceremonias, de estériles prácticas externas, que no nacen del humor de la vida interior; el egoísmo religioso, que reduce toda la religión, o al menos la parte principal, a actos de petición de gracias temporales.

Por el contrario, una buena formación religiosa debe preparar al hombre para todos los actos de la religión, para todos los actos internos, en primer lugar, y con ello para los actos externos, que no son sino una irradiación necesaria de aquéllos.

LA JUSTICIA SOCIAL (Viene de la Pág. 1a.)

garantía plena los caídos por Dios y por España en las cárceles y en los campos de batalla.

Consignas sociales de la España nacional.

I—Todos los españoles tienen derecho al trabajo—Todos los españoles, no impedidos, tienen el deber de trabajar—El estado nacional—sindicalista,

Debe conseguirse además, que la religión llegue a ser el buen fermento que caldea y da sabor a la vida, la fuerza motriz que suscita y dirige todas las acciones, privadas y públicas, hacia el fin sobrenatural. Debe, en fin, encaminar al cristiano hacia las cumbres de la santidad, presentándole como ideal a Jesucristo, del cual debe ser una copia.

Todos los cristianos, por tanto están llamados a la santidad. Más, qué decir de los que "por una obra tan semejante a la tén llamados y escogidos para una obra tan semejantes a la de los sacerdotes?"

Para éstos la acción santificadora deberá ser, naturalmente, más intensa. Y el mismo Pontífice es quien lo afirma cuando, comparando el programa de las Asociaciones juveniles de Acción Católica con el de las otras asociaciones a las que está concedida la asistencia religiosa, escribe que las primeras deben procurar a la juventud no sólo aquel mínimo de vida cristiana que las salve del neopaganismo invasor, sino aquella mayor abundancia de esa vida, para traer la cual el Divino Redentor proclama haber venido.

encarnado en nuestro caudillo Franco, no tributará la menor consideración a los que no cumplan función alguna y aspiran a vivir como convidados a costa del esfuerzo de los demás.

II—Capital y trabajo, patronos y obreros, constituyen para Franco un todo orgánico, del que manan la vida y la prosperidad del país. La lucha de clases supone el rompimiento de aquella armonía orgánica, y por tanto, el empobrecimiento

Misionales

FUNCIONES RELIGIOSAS EN CHINA PARA IMPETRAR LA PAZ

SIANFU (Shensi, China).— Su Ilustrísima el Delegado Apostólico de China, Mons. Zanin, ha oficiado una misa pontifical en esta ciudad de Sianfu, para implorar de Dios la paz en el Extremo Oriente. Tres Obispos, cuatro Prefectos Apostólicos y gran cantidad de sacerdotes dieron realce a la función que fué presenciada por unos tres mil cristianos chinos. Si el Vicario Apostólico de Nankín, Mons. Yu Pin, tradujo durante la Misa la homilía del representante del Pontífice en China y por la tarde pronunció un discurso de circunstancias. En el mismo día se organizó una procesión con el Santísimo a través de la ciudad; unos 20.000 paganos presenciaron el sagrado desfile que resultó una de las manifestaciones más grandiosas que se hayan visto en Sianfu y con él se dió por concluida esta jornada de propiciatoria imploración. (FIDES)

y la ruina de la nación. Para Franco, la lucha de clases es un crimen de lesa patria, que se perseguirá implacablemente, lo mismo si procede de la intransigencia que de la avaricia.

III—Franco protegerá a su pueblo de los abusos del gran capital financiero, de los especuladores y de los prestamistas.

IV—Franco ha dicho que todos los hombres tienen derecho al trabajo, y a que este trabajo sea humano y remunerador—Todas las ventajas otorgadas al obrero por las leyes sociales que no dictó el odio, serán respetadas y garantizadas.

V—Las riquezas tienen como primer destino mejorar las condiciones de vida de cuantos integran el pueblo—El caudillo de la nueva España no tolerará que masas enormes vivan miserablemente mientras que unos cuantos disfrutan de todos los lujos.

VI—Nuestros hermanos que luchan en los frentes están realizando un sacrificio que nunca agradeceremos bastante. — Pero para que este sacrificio no se malogre es preciso que nosotros, en la retaguardia, preparemos el Estado futuro que han de encontrar en el día próximo de la paz—El Estado nuevo ha de asentarse sobre bases de justicia, espíritu de servicio, disciplina y hermandad.

VII—Franco tiene sus consignas para los capitalistas sordidos, y para los trabajadores levantiscos — Divorciados son la destrucción de la economía; conciliados sin la prosperidad de la patria—Ni opulencia ociosa y anticristiana, ni miseria abandonada y maldiciente.

VIII—Franco nacionaliza el pueblo trabajador, dándole la satisfacción económica de sentirse español.

IX—Franco mantiene todas las ventajas sociales alcanzadas por los obreros, y legisla en su favor como jamás lo hicieron los marxistas—El caudillo cumple lo que promete.

X—Franco hará una España grande, poniendo por base la justicia social, que dé lo suyo al capital y al trabajo—Nadie debe temer al nuevo Estado.

Sección Catequística

XIX—IMPORTANCIA DE LA DISCIPLINA

El mejor elogio de la disciplina lo ha hecho Dupanloup cuando demuestra que es "la protectora de la fe y de la piedad de los niños y la salvaguardia de las costumbres, garantía de estudios serios, inspiradora del buen espíritu; la que conserva la docilidad, el respeto y hasta el cariño; señora, dispensadora y tesorera del tiempo; el nervio de todo reglamento y, si preciso fuera, la que reprime sus infracciones".

"Resumiré todas las ventajas de la disciplina, añado al final del capítulo, valiéndome de una imagen sencilla, cuya exactitud disculpa mi tono familiar.

La disciplina es a la enseñanza lo que la corteza al árbol. Es la corteza la que retiene la savia, la conserva, dirige y obliga a subir al corazón del árbol, y a extenderse por sus fibras y sus ramas para nutrir las con los jugos más puros de la tierra.

De la savia contenida y dirigida de ese modo se forma un

tronco sólido y fuerte, cuyas ramas dan hojas, flores y frutos en tiempo oportuno. Quitada la corteza a una de esas ramas y la rama se secará pronto; quítese la corteza al tronco y el árbol perecerá.

La corteza no parece más que una envoltura grosera; pero conserva al árbol y a todas sus partes su fuerza y su vigor. De igual modo para la educación parece alguna vez la disciplina una corteza un poco áspera y dura; pero es la que todo lo conserva, eleva y fortalece".

La disciplina dice Noser influye sobremanera en el progreso de la instrucción, como la lluvia y la luz solar sobre las plantas. La experiencia atestigua que sin disciplina racional la enseñanza religiosa produce escasos frutos, o ninguno absolutamente; porque es casi imposible adquirir conocimientos y educar la mente y el corazón, cuando no hay orden, ni tranquilidad, ni atención, ni aplicación, ni obediencia. Relajada la disciplina aun los mayores esfuerzos se malogran y el corazón de los niños se pervierte".

Clínica Núñez

Panamá, R. de P.

Dr. J. M. Núñez
Medicina General

Dr. Rodrigo Núñez
Clínica Dental
Rayos X

Dr. P. A. Núñez
Cirugía—Vías Urinarias

Dr. Pedro V. Núñez
Clínica para Niños

EJERCICIOS ESPIRITUALES DE SAN IGNACIO

La Asociación de Madres Católicas ha organizado una tanda que comenzará el día 24 del Corriente mes de Enero en la Iglesia de San Francisco.

Horario de los actos:

Por la mañana a las 10 a.m.—(terminando para las 11).

Por la tarde a las 4 p.m.—(terminando para las 5).

La tanda terminará con la Comunión General que se tendrá el día 30.

Quedan invitadas a la tanda cuantas señoras y señoritas lo deseen.

La Cofradía de la Guardia de Honor establecida en el Convento de la Visitación tiene el honor de invitar a sus asociadas a una tanda de Ejercicios Espirituales que comenzará el día 30 del corriente mes de Enero a las 10 de la mañana.

Horario de la tanda:

Por la mañana a las 10 a.m.—(terminando para las 11).

Por la tarde a las 4 p.m.—(terminando para las 5).

La tanda terminará con la Comunión General que se tendrá el día 5. Quedan invitadas a la tanda cuantas señoras y señoritas lo deseen. Ambas tandas estarán dirigidas por el R.P. Manuel de Maguregui, S.J.

Clínica Dental

Dr. JOAQUIN M. ARIAS,

Dr. JUAN B. ARIAS

CIRUJANOS—DENTISTAS

Ave. Central y Calle 9a. No. 12

Ciudad de Panamá.

FARMACIA INGLESA

JOHAN v. S. HANS & Co.

27—AVENIDA CENTRAL—TEL. 520

Honradez, Eficiencia, Prontitud y Cortesía,
Les podemos ofrecer al despachar sus recetas.

:-: Suscríbese a la Acción Católica :-:

El Poder la Fe

El célebre cirujano francés doctor Dupuytren tenía que realizar una operación muy cruel en un pobre y viejo cura de aldea, a quien había hecho ir expresamente a su grandioso hospital del Hotel-Dieu, con tal objeto. A pesar de su excelente corazón, Dupuytren tenía un modo de hablar brusco y rudo.

—¿Ya tendréis valor?—preguntó al pobre sacerdote.—Haced cargo de que eso será largo y duro.

—Dios me dará valor—respondió humildemente el buen cura—; haced de mí lo que gustéis.

Dupuytren puso manos a la obra, cortando y troceando durante más de un cuarto de hora, hasta el extremo de que aun a sus propios ayudantes los hacía estremecerse; la sangre brotaba a borbotones. Sólo algunas convulsiones, algunos sororos e involuntarios gemidos indicaban que el paciente no era completamente insensible. Dupuytren se hallaba estupefacto.

—¡Diantre!—le dijo al fin.—Pero ¿no tenéis nervios o no sois más que un trozo de leño?

El sacerdote, aunque abrumado por el dolor, tuvo todavía fuerzas para sonreírse y por toda contestación le enseñó el Crucifijo convulsivamente apretando su crispada mano.

—¡Es imposible eso!—dijo

el gran cirujano a los circustantes.

Y cambiando repentinamente de tono y de manera, preguntó al cura, con amabilidad, e inclinándose bondadosamente hacia él:

—Os he hecho padecer mucho, ¿no es verdad?

—¡Oh, no tanto como padeció mi Dios por mí!—murmuró el paciente.

Dupuytren se alejó repitiendo a sus discípulos:

—¡Esto es admirable! ¡Nunca había visto semejante valor!

Algunas semanas después salía del hospital el buen sacerdote y regresaba a su humilde parroquia, cuyos habitantes se alegraban todos de volver a verle. Dupuytren le había prodigado los más asiduos, los más exquisitos cuidados. No quedó sin recompensa su bondad. Todos los años, el día en que caía el aniversario de la famosa operación, veía conmovido entrar en su casa al pobre cura, cargado con un cestillo que tenía las más bellas frutas de su jardín. El digno sacerdote le inspiró un verdadero cariño, y cuando vio acercarse la hora de su muerte mandó buscarle y quiso recibir de su mano los últimos auxilios de la Religión. Murió cristianamente entre sus brazos, y tal vez el Crucifijo de la operación fué el que recibió el último suspiro del célebre operador.

:- Rápidas :-

Desde estas columnas acompañamos en la pena a la Familia Núñez cuyos padres, D. José María y Sra. Antonia, se encuentran hospitalizados por efecto de un accidente automovilístico ocurrido cerca de Antón. A todos los lectores de "La Acción Católica" suplicamos una oración por el pronto restablecimiento de tan buenos caballeros.

¡¡ATENCIÓN!!

CONTRIBUIR A LA DIFUSION DE

La Acción Católica

es ayudar a formar católicos de ideales, consagrados a la extensión del Santo nombre de Cristo y de sus inmortales enseñanzas.

Nuestro Deber

Que existe una prensa que socavando las bases de la sociedad intenta minar los cimientos de la religión, es un hecho innegable.

Qué hacer, pues?

Una guerra defensiva y ofensiva. Contestar a la lucha. Al periódico malo oponer los periódicos buenos.

Responder a la propaganda del error con la difusión de la verdad, y al desbordamiento del mal con la abundancia del bien.

Si no queremos ver hundirse entre sangre y cieno muchas cosas que amamos, hay que fomentar la prensa católica.

Cardenal Aguirre.

Compañía Panameña de Licores

SODERIA—PERFUMERIA

AVENIDA NORTE 45—TELEFONO 605

De todo corazón os pedimos que apoyéis con la mayor predilección a los que, animados por el espíritu de Dios, consagran su vida a escribir periódicos que difundan y defiendan la Doctrina Católica.

PIO XI.

Panamá es una hermosa Capital adonde el rigor tropical, exige el uso de vestidos livianos. Los juristas más distinguidos que diariamente cruzan este famoso puente del mundo usan elegantes vestidos de lino irlandés, seda oriental, hilo, crash, fusor francés y otras telas tropicales, confeccionados por

Do
EL CORTE INGLÉS
QUIEN VENDE DIRECTAMENTE DEL FABRICANTE AL CONSUMIDOR
SOMOS LOS MAS GRANDES FABRICANTES DE VESTIDOS PARA HOMBRES EN CENTRO Y SUP-AMERICA.
FABRICA: PANAMA, AVENIDA CENTRAL N°16A
SUCURSALES: COLON, ARUBA, CURAZAO, SAN NICOLAS DUNE, 31-HEERENSTRAT



—¿Por qué se les pone el freno a los caballos?

—Para domarlos.

—No es eso.

—Para guiarlos.

—Tampoco.

—Pues entonces, ¿por qué se les pone?

—Porque los caballos no saben ponérselo.

Un transeúnte da cinco centavos a un mendigo:

—¡Gracias, caballero, por la buena intención! — le dice el pobre, devolviéndole la moneda. — No acepto cinco centavos. Esto lo hacía al principio de mi carrera.

Un caballero está fumando en su despacho, al lado de su mujer.

Alrededor de una dote.

—Su padre de usted, Matilde, ¿no le ha dicho que la amo a usted exclusivamente por sus cualidades morales?

—Sí, señor, me lo ha dicho; pero me ha añadido que para mentir tan bien, no debe ser usted tan tonto como parece.

Entre amigos.

—Péstame cuatro pesos.

—Ahí tienes la mitad, y así perdremos dos pesos cada uno.

En la cárcel.

—¡Vaya un frío! ¡Y pensar que por una letra no más estamos tiritando.

—¿Cómo?

—Claro. Si en vez de hacer una estufa, hubiéramos hecho una estufa, no estaríamos tiritando.

—¿Qué haces hijito delante del espejo con los ojos cerrados?

—Quiero ver la cara que pongo cuando duermo.

Dificultad.

—¿Qué está Ud. haciendo subido en ese árbol?

—Estoy tratando de ahorcarme.

—Pero tiene Ud. que poner la cuerda alrededor de su cuello.

—Ya he probado hacerlo, pero no puedo respirar.

La curiosidad es una de las cualidades o defecto que casi todo el mundo lleva en sí.

¡He aquí una demostración!... ¿Para ver qué dice? ¿Que esto lean, da vuelta la hoja? ¿A que la mayor parte de los?

Todo el consumo de Pan y Galletas

DE SU CASA

HAGALO...

—EN—

La Bola de Oro

CALLE 13 ESTE, 20
TELEFONO 384.

LA MEJOR MARCA - EL MEJOR SERVICIO

Servicio a domicilio para FAMILIAS, CENTROS CATEQUISTICOS y obsequios

a niños.

La Tahona

AVENIDA CENTRAL, 55

TELEFONO 909

NAVARRO y COMPAÑIA

ARQUITECTOS - CONTRATISTAS

Teléfono 1979

Apartado 1019

PANAMA

Subscríbase a "La Acción Católica"